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Notas PRODECON 

 
Por COVID-19, la Prodecon propone nueva regla al SAT que agilice devolución de IVA 

El día de ayer, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) publicó 

el boletín 7/2020. Este documento contiene una recomendación al Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) para agilizar la devolución del impuesto al valor agregado 

(IVA). 

Esto es lo que dice el boletín: 

PRODECON propuso al SAT regla para agilizar devolución de IVA 

• Implementar una facilidad para contribuyentes cumplidos que les permita recuperar su 

saldo a favor de IVA en un plazo máximo de 15 días hábiles. 

• Con esta medida se ayudará a los pagadores de impuestos frente a la contingencia 

sanitaria. 

A través de una propuesta de regla, la Prodecon sugirió al SAT, que facilite devolución de 

saldo a favor del IVA a contribuyentes cumplidos. 

El ombudsperson fiscal, en apego a sus facultades de promover, respetar, proteger y 

garantizar los derechos de los pagadores de impuestos, considera necesario que la 

autoridad fiscal establezca facilidades adicionales a las ya existentes, que permitan a los 

contribuyentes de todos los sectores la recuperación de los saldos a favor de IVA en un 

plazo de 15 días hábiles, contados a partir de la fecha de presentación de la solicitud de 

devolución. 

Entre los requisitos contemplados se encuentran: 

que el contribuyente cuente con la e.firma o la e.firma portable y la opinión positiva del 

cumplimiento de sus obligaciones fiscales para los efectos del artículo 32-D del CFF, al 

momento de solicitar la devolución; 

no tener a la fecha de la solicitud de devolución créditos fiscales exigibles; 

que no se encuentre publicado en el listado definitivo a que se refiere el cuarto párrafo del 

artículo 69-B del CFF; 

no incluir en la solicitud de saldo a favor información de comprobantes fiscales expedidos 

por contribuyentes publicados en el listado del artículo 69-B del CFF; 

que el certificado de sello digital del contribuyente no haya sido dejado sin efectos conforme 

a la fracción X del artículo 17-H del CFF; 

y que se encuentren al corriente en las obligaciones de llevar y enviar contabilidad 

electrónica y de presentar la Declaración Informativa de Operaciones con Terceros (DIOT). 

https://www.elcontribuyente.mx/2020/05/por-covid-19-la-prodecon-propone-nueva-regla-al-sat-que-agilice-devolucion-de-iva/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/05/criterios-sustantivos-de-la-prodecon-sobre-operaciones-inexistentes-y-cancelacion-de-sellos-digitales/
http://www.prodecon.gob.mx/index.php/home/sala-de-prensa/comunicacion-social/boletines
https://www.elcontribuyente.mx/2020/05/eres-persona-fisica-y-no-has-recibido-tu-devolucion-podrias-estar-en-uno-de-estos-supuestos/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/05/eres-persona-fisica-y-no-has-recibido-tu-devolucion-podrias-estar-en-uno-de-estos-supuestos/
https://www.elcontribuyente.mx/2019/07/paso-a-paso-descarga-la-opinion-de-cumplimiento-del-sat-o-carta-32-d/
https://www.elcontribuyente.mx/2019/07/paso-a-paso-descarga-la-opinion-de-cumplimiento-del-sat-o-carta-32-d/


Lo anterior con el propósito de apoyar a los contribuyentes ante la emergencia sanitaria 

causada por la pandemia del coronavirus COVID-19, y constituya un elemento de apoyo 

para la reactivación de la economía en México. 

Hay que aclarar que el SAT no está obligado a acatar las recomendaciones de la Prodecon. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Propone la Prodecon al SAT facilitar devolución de impuestos 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON) propuso al Servicio de 

Administración Tributaria (SAT), que facilite devolución de saldo a favor del Impuesto al 

Valor Agregado (IVA) a contribuyentes cumplidos. 

El Ombudsperson fiscal, en apego a sus facultades de promover, respetar,  proteger y 

garantizar los derechos de los pagadores de impuestos, considera necesario que la 

autoridad fiscal establezca facilidades adicionales a las ya existentes, que permitan a los 

contribuyentes de todos los sectores la recuperación de los saldos a favor de IVA en un 

plazo de 15 días hábiles, contados a partir de la fecha de presentación de la solicitud de 

devolución. 

Entre los requisitos contemplados en la propuesta de PRODECON, se encuentran: que el 

contribuyente cuente con la e.firma o la e.firma portable y opinión positiva del cumplimiento 

de sus obligaciones fiscales para los efectos del artículo 32-D del CFF, al momento de 

solicitar la devolución; no tener a la fecha de la solicitud de devolución créditos fiscales 

exigibles. 

También que  que no se encuentre publicado en el listado definitivo a que se refiere el 

cuarto párrafo del artículo 69-B del CFF; no incluir en la solicitud de saldo a favor 

información de comprobantes fiscales expedidos por contribuyentes publicados en el 

referido listado definitivo. 

Además,  que el certificado de sello digital del contribuyente no haya sido dejado sin efectos 

conforme a la fracción X del artículo 17-H del Código Fiscal de la  Federación; y que se 

encuentren al corriente en las obligaciones de llevar y enviar contabilidad electrónica y de 

presentar la Declaración Informativa de Operaciones con Terceros (DIOT), a excepción de 

los exentos. 

Lo anterior con el propósito de apoyar a los contribuyentes ante la emergencia sanitaria 

causada por la pandemia del coronavirus COVID-19, y constituya un elemento de apoyo 

para la reactivación de la economía en México. 

 

 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/propone-la-prodecon-al-sat-facilitar-devoluci%C3%B3n-de-impuestos/ar-BB13ZeI8?li=AAggFoZ


 
Entrevista al Delegado de PRODECON en Veracruz, Mario Herrera Téllez, en el programa 

“RN Noticias” conducido por Jorge Malpica y Laura Morales, transmitido en Más Latina 96.5 

de FM. TEMA: Solicitud de PRODECON a la autoridad fiscal en la entidad para la agilización 

del procedimiento de devolución del IVA en un plazo de 15 días para los contribuyentes 

cumplidos y que no tengan a cargo procedimientos fiscales y no presenten proveedores 

incumplidos, quejas por falta de citas, falta de E-firma y sus consecuencias y la generación 

de trámites con contraseña. (13/05/2020) 

Escucha  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2020/05-2020/e_2020_05_13_la_mas_latina_veracruz.mp3


Notas Fiscales 
 

 

Abre el SAT 'rendija' para reactivar sellos 

Monterrey, México (13 mayo 2020).- El Servicio de Administración Tributaria (SAT) dictó 

ayer reglas que abren tan sólo una "rendija" para reabrir negocios que clausuró por el 

aislamiento por el Covid-19 mediante la cancelación de sus sellos digitales, lo que les 

impide operar por carecer de la herramienta para emitir facturas, coincidieron fiscalistas. 

En una resolución miscelánea, la autoridad fiscal enunció los pasos a seguir para recuperar 

su Certificado de Sellos Digitales (CSD) a los negocios que clausuró por incumplir con 

obligaciones fiscales, como aquellos que sufrieron esa sanción por la emergencia sanitaria. 

 

 

México tiene espacio fiscal limitado para paliar impacto de COVID-19: OCDE 

México tiene un espacio fiscal limitado para paliar el impacto económico de la pandemia de 

COVID-19 debido a su baja recaudación, la cual tiene que aumentar para fortalecer la 

capacidad de respuesta del país ante este tipo de eventos, señaló la Organización para la 

Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). 

La directora OCDE y Sherpa ante el G-20, Gabriela Ramos, señaló que los gobiernos que 

pudieron anticiparse al impacto de la pandemia fueron los que tienen espacio fiscal, 

capacidad financiera, gobiernos competentes, así como capacidad de inversión y previsión. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=1941401
https://www.razon.com.mx/negocios/mexico-tiene-espacio-fiscal-limitado-para-paliar-impacto-de-covid-19-ocde/


Notas COVID-19 
 

 

Plan de regreso a la normalidad no será obligatorio: AMLO 

Al ofrecer un mensaje a los medios de comunicación, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador afirmó que el Plan de Reapertura hacia la "nueva normalidad" es de carácter 

voluntario por lo que “no van a aplicarse medidas coercitivas”. 

López Obrador detalló que se está trabajando de manera coordinada con los estados y 

autoridades locales, por lo qué hay cooperación estrecha y “es importante que se mantenga 

la postura de no imponer nada, que no haya medidas coercitivas como se decidió desde el 

principio, la apuesta es a la responsabilidad de nuestro pueblo y ha quedado de manifiesto 

que el pueblo de México es un pueblo mayor de edad, responsable, consciente y 

participativo”. 

 

Oposición llama a que gobierno haga más pruebas de COVID-19 

Políticos de oposición llamaron a que el gobierno federal haga las suficientes pruebas para 

detectar el virus de COVID-19, previo a la entrada de la “nueva normalidad”, ya que hay 

riesgo de un rebrote que echaría a perder todos los esfuerzos que ha hecho la sociedad y 

los sectores productivos. 

El gobernador de Chihuahua, Javier Corral, aseguró en videoconferencia que está en 

“sintonía” con el programa de reactivación presentado por el presidente de México, Andrés 

Manuel López Obrador, ya que es racional al priorizar el cuidado de la salud y respetar a 

los gobiernos estatales como autoridad sanitaria. 

 

Exigen al Gobierno local y alcaldías transparentar apoyos por Covid-19 

El PRD capitalino exige al Gobierno capitalino y a las 16 alcaldías transparentar, mediante 

un informe público y con documentación oficial, cada una de las acciones y programas de 

apoyos alimentarios o económicos que han entregado para mitigar los efectos del Covid-

19, pues desconocen padrones de beneficiarios, montos económicos específicos y 

requisitos por cada demarcación.  

Nora Arias Contreras señaló que ante la crisis financiera y administrativa que ha generado 

la epidemia en la ciudad, es importante conocer los padrones de beneficiarios, “pues resulta 

que no están actualizados y no integran a toda la población que realmente necesita el 

apoyo”, denunció. 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sigue-la-agenda-de-amlo-este-13-de-abril-5223149.html
https://www.razon.com.mx/mexico/oposicion-llama-a-que-gobierno-haga-mas-pruebas-de-covid-19/
https://twitter.com/GobiernoMX
https://www.facebook.com/javiercorralj
https://twitter.com/lopezobrador_
https://twitter.com/lopezobrador_
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/cdmx/exigen-al-gobierno-local-y-alcaldias-transparentar-apoyos-por-covid-19


 

"¿Por qué no se hacen vacunas de jabón?"; preguntas de niños a López-Gatell. 

En conferencia de prensa dedicada a contestar preguntas de niños por ser su día, el 

subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López – Gatell Ramírez, dio a 

conocer que en esta dinámica, se recibieron más de 3 mil 500 preguntas y dibujos.  

A través de un vídeo, Daniela cuestionó: "¿por qué si el jabón mata el coronavirus, no 

hacemos vacunas de jabón?”, entre risas, López – Gatell Ramírez le explicó que el jabón 

mata al nuevo coronavirus, pero no puede estar en la sangre.  

 

 

Enfermeros de 'La Raza' piden material de calidad para trabajar 

Personal del área enfermería del Hospital de Infectología del Centro Médico La Raza 

bloqueó esta mañana la circulación vehicular de Circuito Interior frente a la puerta principal 

de este hospital, para denunciaron que el equipo de protección médica que les han otorgado 

es de muy baja calidad y esto los coloca en un riesgo inminente de contagio.   

Ante esta situación los enfermeros denunciaron que están en un inminente riesgo ante la 

manipulación de un paciente con Covid-19, y que el material de protección con el cual están 

trabajando ha sido donado o comprado por ellos mismos, pero con el sueldo que perciben 

no pueden adquirir mascarillas N95 con un precio de 250 pesos para ser utilizadas durante 

12 horas en un turno. 

 

 

 

Fiscalía local estima docena de casos postivos en semana pico de Covid-19 

Durante esta semana -la de más alto riesgo de contagio según las autoridades federales y 

locales- la Fiscalía General de Justicia de la CDMX estima que al menos una docena de 

personas que atienden en las diversas fiscalías y agentes de calle, resultaron portadores 

de Covid-19. 

De los presuntos contagiados, llaman la atención los que se consideran como casos graves. 

Con base al recuento realizado por la misma Fiscalía Capitalina se destaca que el agente 

de la Policía de Investigación, Santiago “M” , de 44 años, con número de empleado y placa, 

dio positivo de Covid, mientras laboraba, se empezó a sentir mal con las características del 

Coronavirus, pidió permiso y acudió al médico. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/coronavirus-por-que-no-se-hacen-vacunas-de-jabon-preguntas-de-ninos-lopez-gatell
https://www.eluniversal.com.mx/tag/coronavirus
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/enfermeros-de-la-raza-piden-material-de-calidad-para-trabajar/1381662
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/cdmx/fiscalia-local-estima-docena-de-casos-postivos-en-semana-pico-de-covid-19
https://www.eluniversal.com.mx/es-noticia/nacion/sociedad/coronavirus-en-mexico


 

Estudio prevé más de 6 mil muertes por Covid-19 en México para agosto 

El Institute for Health Metrics and Evaluation, de la Universidad de Washington, estimó que 

en México habrá alrededor de 6 mil 859 muertos por Covid-19 para agosto, si bien subraya 

que la falta de acciones para incrementar el número de pruebas podría empeorar la 

situación. 

En su proyección, difundida el martes, el IHME prevé que en el peor de los escenarios, 

habría en México hasta 16 mil 795 decesos para agosto. 

El instituto de investigación recalca que los estimados tanto en el caso de México, como en 

el de Brasil, “reflejan más ampliamente la suma de los estados y no el nivel nacional; por 

tanto, es probable que los estimados nacionales sean más elevados que estas sumas”. 

 

 

Si estados no acatan plan, no pelearemos.- AMLO 

 En medio de las diferencias públicas entre la Federación y los Gobernadores, el Presidente 

Andrés Manuel López Obrador aseguró que no habrá pleito ni controversia con los estados 

que no se apeguen al plan de reapertura económica. 

"Si hay una autoridad municipal, estatal, que de acuerdo a las características propias de 

cada región, de cada Estado, decide que no va a acatar este plan, no habrá controversia, 

no vamos a pelearnos, no vamos a dividirnos, no vamos a apostar a la separación", aseveró. 

 

Plan de reapertura marca una ruta ordenada: Del Mazo 

El gobernador del Estado de México, Alfredo Del Mazo, consideró el “Plan de Reapertura a 

la Nueva Normalidad” como una acción responsable, que marca una ruta clara de cómo ir 

regresando a las actividades cotidianas de manera ordenada, después de la contingencia 

sanitaria por el Covid-19. 

Al asistir a la conferencia de prensa que encabezó el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, señaló: “Conocemos este plan que se ha presentado por parte del Gobierno de 

México, lo vemos como un plan responsable, como un plan con ruta clara, en donde se 

puede ir monitoreando permanentemente cómo va evolucionando cada una de las regiones 

de nuestro país”. 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/mundo/coronavirus-preven-mas-de-6-mil-muertes-por-covid-19-en-mexico
https://www.eluniversal.com.mx/mundo
https://www.eluniversal.com.mx/es-noticia/mundo/coronavirus
http://www.healthdata.org/covid/updates
https://www.eluniversal.com.mx/es-noticia/nacion/sociedad/coronavirus-en-mexico
https://www.reforma.com/si-estados-no-acatan-plan-no-vamos-a-pelear-amlo/ar1941642?v=5
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/plan-de-reapertura-marca-una-ruta-ordenada-del-mazo/1381669


 

Automotriz, construcción y minería ya son actividades esenciales 

Las industrias automotriz, minera y de la construcción se encuentran listas para la 

reapertura de actividades a partir de hoy (miércoles) y sólo espera la publicación oficial para 

arrancar, luego de que el Consejo de Salubridad General (CSG) aprobara su retorno como 

actividad esencial dentro de la economía mexicana, al contribuir con más de 10% al PIB 

nacional. 

Durante su tercera reunión de la sesión permanente, el CSG aprobó cuatro acuerdos para 

el levantamiento progresivo de las medidas de contención frente al Covid-19, entre ellas la 

demanda del sector industrial para homologar actividades con sus contrapartes de Estados 

Unidos y Canadá, con lo cual se da el retorno a la construcción, minería y fabricación de 

equipo de transporte (se considera a la industria automotriz, aeroespacial, ferroviaria y 

naviera) como actividades esenciales dentro de la economía mexicana, luego de estar 

paralizadas durante la cuarentena para evitar contagios del Covid-19. 

 

 

Centro Médico ABC suspende toma de pruebas de Covid-19 

Hasta nuevo aviso el Centro Médico ABC ya no realizará pruebas de SARS-COV2, lgG, por 

indicaciones de Cofepris. 

De acuerdo con una breve carta, el grupo médico indicó que la prueba que detecta Covid-

19 fue suspendida este 12 de mayo. 

 

 

 

Llegarán a México 300 mil pruebas para Covid-19: Ebrard 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón, informó que, con el fin 

de apoyar a la fase de preparación determinada por el Consejo de Salubridad General, 

llegarán a México 300 mil pruebas para COVID-19. 

En su cuenta de Twitter, @m_ebrard, el canciller explicó que las pruebas llegarán en el 

décimo primer vuelo que llegará desde Shangai este fin de semana. 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/estados/Automotriz-construccion-y-mineria-ya-son-actividades-esenciales-20200513-0028.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/centro-medico-abc-suspende-toma-de-pruebas-de-covid-19-5224427.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Llegaran-a-Mexico-300-mil-pruebas-para-Covid-19-Ebrard202013550


 

22% de empleos perdidos en Quintana Roo por pandemia 

En Quintara Roo se perdió el 22% de empleos, lo que significan 80 mil personas 

desempleados, pues pese a al plan de unidad empresarial fue imposible sostenerlos, indicó 

su gobernador Carlos Manuel Joaquín González. 

En ese estado hay una enorme depresión económica, y con muchas carencias, y por eso 

el gobierno apoya a la población con agua potable, energía eléctrica, gas, y de alimentos, 

“para soportar estos días complicados y duros para todo el país”, dijo. 

 

 

 

Personal del hospital La Raza rechaza levantar bloqueo en Circuito Interior 

El director del Hospital General “La Raza”, del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), 

Jesús Lagunas, intentó convencer al personal que mantiene un bloqueo sobre Circuito 

Interior, de levantar su protesta. 

Los inconformes, enfermeras, camilleros, técnicos, entre otros; permanecen desde las 

08:00 horas de este miércoles afuera del Hospital de Infectología del Centro Médico La 

Raza en bloqueo vial para exigir insumos adecuados para atender pacientes con Covid-19. 

Los manifestantes denunciaron que los insumos entregados por el IMSS son de mala 

calidad y ponen en riesgo su vida pues algunos de sus compañeros permanecen 

hospitalizados debido a que ya se contagiaron de la enfermedad e inclusive otros ya 

fallecieron. 

 

 

 

Suman ya 241 ventiladores suizos traídos desde EU 

Esta mañana llegó a México el segundo vuelo del puente aéreo México-Estados Unidos 

con 30 ventiladores volumétricos de la marca Hamilton Medical que serán distribuidos en 

los hospitales públicos del sector salud que atienden a pacientes con Covid-19. 

“Segundo vuelo Reno, Nevada-CDMX con ventiladores. Gracias especialmente a Chris 

Landau, Embajador de EU en México y a la empresa Hamilton que los fabrica”, expresó el 

canciller Marcelo Ebrard. 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-22-de-empleos-perdidos-en-Quintana-Roo-por-pandemia202013512
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/personal-del-hospital-la-raza-rechaza-levantar-bloqueo-en-circuito-interior
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.eluniversal.com.mx/es-noticia/nacion/sociedad/coronavirus-en-mexico
https://www.excelsior.com.mx/nacional/suman-ya-241-ventiladores-suizos-traidos-desde-eu/1381658


 

Quizá nunca desaparezca el coronavirus, tendremos que vivir con él: OMS 

Ginebra. El nuevo coronavirus quizá nunca desparecerá y la población tendrá que vivir con 

él, advirtió este miércoles la Organización Mundial de la Salud (OMS), mientras algunos 

países empiezan a suavizar gradualmente las restricciones impuestas para frenar su 

propagación. 

El nuevo coronavirus, que surgió en la ciudad china de Wuhan a finales del pasado año, ha 

infectado ya a más de 4.2 millones de personas y se ha cobrado la vida de casi 300 mil. 

"Tenemos un nuevo virus que ha llegado a la población humana por primera vez y por tanto 

es muy difícil predecir cuándo lo venceremos", dijo Michael Ryan, el director de 

emergencias de la OMS. 

 

EU prevé emitir alerta por extraño síndrome que amenaza a niños 

Funcionarios de salud de Estados Unidos adelantaron este miércoles que emitirán 

una alerta para indicar a médicos que informen a los departamentos de Salud estatales y 

locales de los casos de un síndrome inflamatorio raro, asociado con el COVID-19, que 

amenaza a niños y adolescentes en el país, particularmente en Nueva York. 

La alerta, que corre a cargo de los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades 

(CDC, por sus siglas en inglés), se dará a conocer entre este miércoles o mañana jueves, 

según un un comunicado enviado por correo electrónico. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/05/13/quiza-nunca-desaparezca-el-coronavirus-tendremos-que-vivir-con-el-oms-5074.html
https://www.razon.com.mx/mundo/eu-preve-emitir-alerta-por-extrano-sindrome-que-amenaza-a-ninos/


Notas Pensiones 

 

Gobernador debe investigar por qué no se pagó cuotas de Sistecozome a Pensiones y no 

vender terrenos 

El presidente de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Jalisco, Hugo 

Rodríguez, demandó que el gobernador, Enrique Alfaro Ramírez investigue las causas por 

las que no se pagaron las cuotas de los trabajadores de la extinta paraestatal Sistecozome 

y no venda los terrenos que tenía ya que a la lega serán desarrollos habitacionales 

construidos por amigos del mandatario. 

El dirigente de Morena dijo que con estas acciones el gobernador viene a consolidar su 

figura depredadora e impulsora de los desarrollos habitacionales, tal como lo en Tlajomulco 

cuando fue regidor por otro partido y en donde impulsó que los miles de casas pasarán por 

las notarías de sus amigos y familiares con lo que hizo negocio redondo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eloccidental.com.mx/local/gobernador-debe-investigar-por-que-no-se-pago-cuotas-de-sistecozome-a-pensiones-y-no-vender-terrenos-5224303.html
https://www.eloccidental.com.mx/local/gobernador-debe-investigar-por-que-no-se-pago-cuotas-de-sistecozome-a-pensiones-y-no-vender-terrenos-5224303.html


Notas Presupuesto y Gasto 

 

 

Nuevo León transparenta presupuesto de egresos y sus modificaciones por Covid-19 

Monterrey, NL. El gobierno de Nuevo León puso a disposición del público en general 

el Presupuesto Ciudadano 2020, documento en el que se explica el origen y el destino de 

los recursos que se ejercen como gasto público. También en el Informe Financiero de 

Nuevo León por Covid-19 transparenta las modificaciones al presupuesto estatal, debido a 

la necesidad de asignar recursos a la atención de la pandemia. 

"Es una situación imprevista por sus dimensiones, que nos ha obligado a modificar partidas 

para atender el tema prioritario que es la salud". 

 

 

Piden panistas cancelación de megaproyectos y reasignación de presupuesto a salud 

La fracción del PAN en la Cámara de Diputados informó que 93 por ciento de los 35 mil 

participantes en la consulta virtual #PregúntaleAMéxico se manifestó por cancelar los 

proyectos de Dos Bocas, Santa Lucía y Tren Maya, a fin de reasignar 52 mil millones de 

pesos a la compra de insumos médicos y protección del empleo. 

Asimismo, 95 por ciento votó por desechar la iniciativa presidencial que prevé otorgar al 

Ejecutivo la facultad de reorientar el presupuesto sin necesidad de aprobación del congreso, 

en caso de emergencia económica. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/estados/Nuevo-Leon-transparenta-presupuesto-de-egresos-y-sus-modificaciones-por-Covid-19-20200513-0055.html
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Notas Económicas  

 

 

La nueva normalidad Estrategia de reapertura de las actividades sociales, educativas y 

económicas 

 

file:///C:/Users/HP/Downloads/CPM%20Plan%20Nueva%20Normalidad,%2013may20.pdf
file:///C:/Users/HP/Downloads/CPM%20Plan%20Nueva%20Normalidad,%2013may20.pdf


 

 

 

 

 

 



 

 

 



 

 

 

 



 

 

 



 

 

 

 



 

 

Peso revierte ganancias y BMV amplía pérdidas a media sesión 

Los temores relacionados con el coronavirus mueven al mercado. El presidente de 

la Reserva Federal, Jerome Powell, advirtió que la crisis del Covid-19 podría 

extender sus efectos en la economías más grande del mundo de forma duradera. A 

esta presión se suma la que ejercen los repuntes en cifras de contagios 

de Alemania, China y Corea del Sur. 

El peso mexicano revierte una jornada de ligera recuperación y opera con pérdidas 

frente al dólar este miércoles. El tipo de cambio se ubica en 24.2845 pesos por 

billete verde contra el registro de 24.1800 pesos de ayer, con datos del Banco de 

México (Banxico). Los temores relacionados con el coronavirus mueven al 

mercado. 

 

 

 

Banxico publica primeras reglas de operación para acceder a apoyos financieros 

Las primeras reglas de operación para acceder a los programas de liquidez que el Banco 

de México (Banxico) anunció en abril fueron publicadas este miércoles, por lo que las 

instituciones financieras podrán acceder a esos recursos una vez que cumplan con los 

lineamientos establecidos por el Banco Central. 

El documento, publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF), establece las reglas 

aplicables al ejercicio del financiamiento otorgado por el Banxico para cubrir necesidades 

de liquidez adicionales ordinarias de las instituciones tanto de banca múltiple como de 

desarrollo. 

 

 

Por restricción en producción, cerveza importada desplaza a la nacional: Canacintra 

La determinación del gobierno federal de no permitir la actividad en la industria cervecera 

provoca que las importaciones de la bebida desplacen a la nacional, dijo el presidente de 

la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Enoch Castellanos. 

Esta situación hace que la cerveza nacional pierda participación de mercado, mientras que 

se beneficia a las que se importan. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Peso-revierte-ganancias-y-BMV-amplia-perdidas-a-media-sesion-20200513-0048.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Peso-revierte-ganancias-y-BMV-amplia-perdidas-a-media-sesion-20200513-0048.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/banxico-publica-primeras-reglas-de-operacion-para-acceder-a-apoyos-financieros
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/economia/por-restriccion-en-produccion-cerveza-importada-desplaza-la-nacional-canacintra


 

Industria farmacéutica en México podría crecer hasta 7% en 2020 

CIUDAD DE MÉXICO.- La industria farmacéutica trabaja a todo vapor. Es una de las 

actividades que no ha detenido su producción al ser considerada esencial frente a la 

pandemia del coronavirus COVID-19, por lo que prevén un crecimiento en sus ventas de 

entre 6.0 y 7.0% al cierre del año a diferencia de otras industrias que ya resienten los 

efectos de la crisis sanitaria. 

El director general de la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica (Canifarma), Rafael 

Gual Cosío, mencionó que tanto la empresas farmacéuticas, como las de dispositivos 

médicos mantiene operaciones al 100% y que incluso han triplicado las jornadas de trabajo 

para cubrir las necesidades de atención a la salud. 

 

 

Comercio mundial caerá 27% en segundo trimestre por Covid-19: Unctad 

La Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (Unctad) estimó que 

el comercio mundial registre una disminución de 27 por ciento en el segundo trimestre del 

año, respecto al mismo periodo de 2019, debido a la crisis por el Covid-19. 

Esta contracción sería más pronunciada a la registrada en el periodo enero-marzo, cuando 

los valores del comercio mundial se redujeron tres por ciento a tasa anual. 

 

 

Mexicanos utilizan más efectivo durante pandemia: Banxico 

CIUDAD DE MÉXICO.- La demanda de billetes y monedas de los mexicanos se elevó en 

17 mil 808 millones de pesos la semana pasada, por lo que la circulación de estos medios 

de pago en la economía se ubicó en niveles nunca antes vistos de un billón 808 mil 583 

millones de pesos, reportan indicadores del Banco de México (Banxico). 

El instituto central reconoció en su estado de cuenta semanal que el crecimiento de la base 

monetaria se ha incrementado en las últimas semanas debido en parte a factores asociados 

a las medidas sanitarias implementadas en el país, que habrían aumentado la demanda de 

efectivo por parte del público como medio de pago. 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/empresas/industria-farmaceutica-en-mexico-podria-crecer-hasta-7-en-2020/122694?categoria=%22dinero%22
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/coronavirus-infecta-a-economias-mundiales-4896557.html
https://www.dineroenimagen.com/economia/mexicanos-utilizan-mas-efectivo-durante-pandemia-banxico/122693?categoria=%22dinero%22


 

Lanzan plataforma para renegociación de contratos de mipymes 

Ciudad de México. Ante las dificultades que enfrentan las Micro, pequeñas y medianas 

empresas (miymes) para hacer frente a sus contratos, derivado de la pandemia del Covid-

19, un grupo de abogados lanzaron una plataforma digital para que estas firmas puedan 

renegociar acuerdos con compañías y evitar llegar a instancias tribunales. 

Se trata de la página renegocia.mx, misma que no tiene costo para las mipymes y ofrece 

asesoría para acuerdos civiles y mercantiles. No es apta para renegociar contratos 

bancarios, fiscales ni laborales, solamente para llegar acuerdos entre estas unidades y 

grandes consorcios. 

 

Anuncia HSBC programa de créditos hipotecarios frente a Covid-19 

HSBC México dio a conocer el lanzamiento del programa “Aplaza 3”, que tiene como fin 

que los clientes del banco puedan adquirir un crédito hipotecario y que el primer pago se 

haga hasta el cuarto mes de su disposición. 

De acuerdo con la institución, el programa tiene fin brindar liquidez a los clientes y atender 

compromisos de pago previo a la adquisición del financiamiento. 

Consiste en que durante los tres meses diferidos el banco cubrirá el pago de los seguros 

de vida y daños del crédito, con lo cual el cliente estará protegido, y el total de los intereses 

generados durante ese periodo se congelarán, y se cobrarán hasta el final de la vida del 

crédito. 

 

 

Aunque calificadoras recortaron la nota a México, este fondo japonés le apuesta 'con todo' 

Para Asset Management One, de Japón, la ola de ventas de deuda de mercados 

emergentes ya es excesiva y ha llegado el momento de buscar buenas oportunidades. 

La gestora de fondos con unos activos de 460 mil millones de dólares es optimista respecto 

a la deuda de los países en desarrollo, particularmente la México, pese a que Moody’s 

Investors Service, S&P Global Ratings y Fitch Ratings rebajaron recientemente la 

calificación soberana de la nación. También está sobreponderada en bonos polacos. 

“Somos muy positivos respecto a los mercados emergentes en su conjunto; hay más 

posibilidades de aumentar las ganancias invirtiendo en bonos de mercados emergentes 

este año fiscal en un contexto de caída de los rendimientos de las economías 

desarrolladas”, señaló en una entrevista Yusuke Ito, gestor de fondos de Asset 

Management, en Tokio. 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/05/13/lanzan-plataforma-para-renegociacion-de-contratos-de-mipymes-1048.html
http://renegocia.mx/
https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/05/13/anuncia-hsbc-programa-de-creditos-hipotecarios-frente-a-covid-19-9823.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/aunque-calificadoras-recortaron-la-nota-a-mexico-este-fondo-japones-le-apuesta-con-todo


 

 

Abrirá toda la cadena de valor de esenciales 

Al considerar como esenciales a la minería, construcción y fabricación de equipo de 

transporte, todos sus proveedores también podrán iniciar operaciones el 18 de 

mayo, de acuerdo con Roberto Russildi, Secretario de Economía y Trabajo del 

Gobierno de Nuevo León. 

Ello implica que el cemento, el acero, los productores de componentes 

automotrices, vidrio, yeso, entre otros, se suman a las industrias que tienen luz 

verde para empezar a trabajar, luego de haber sido consideradas no esenciales. 

 

Proponen que restaurantes y cines en CDMX abran el 15 de junio; gimnasios y bares hasta 

septiembre 

Los restaurantes, cines y tiendas departamentales de la Ciudad de México retomarían 

actividades a partir del 15 de junio, de acuerdo con una propuesta sobre el plan de 

reapertura económica de la capital. 

Según el texto elaborado por una de las áreas del Gobierno capitalino, se plantea que estos 

negocios, así como bancos y servicios financieros, servicios jurídicos, bufetes de abogados, 

servicios religiosos, teatros y actividades deportivas sin público puedan realizarse a partir 

de dicho día. 

 

IMSS abre acta para rechazar equipo que compró a hijo de Bartlett: Mexicanos Contra la 

Corrupción 

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) levantó un acta de rechazo para devolver 

los 20 ventiladores que compró a León Manuel Bartlett Álvarez, hijo de Manuel Bartlett, 

director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), en 1.5 millones de pesos cada uno, 

de acuerdo con Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad. 

Según la organización, este equipo médico habría resultado ser el más costoso de lo 

adquirido por la Federación al corte del 1 de mayo. 

El acta de rechazo se debe a que los ventiladores presentaron características distintas a 

las contratadas, y no cumplían con otros requerimientos funcionales acordados, apuntó 

MCCI. 
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Por restricción en producción, cerveza importada desplaza a la nacional: Canacintra 

La determinación del gobierno federal de no permitir la actividad en la industria cervecera 

provoca que las importaciones de la bebida desplacen a la nacional, dijo el presidente de 

la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Enoch Castellanos. 

Esta situación hace que la cerveza nacional pierda participación de mercado, mientras que 

se beneficia a las que se importan. 

Además de que pone en riesgo a las cervezas artesanales, ya que muchas de éstas sufren 

por falta de liquidez y “las de menor tamaño ya no van a volver a producir cerveza”. 

 

 

 

Acciones de Liverpool se desploman 8% en la BMV 

Los títulos de El Puerto de Liverpool lideran las caídas en el S&P/BMV IPC en 

una jornada de pérdidas en el mercado local de capitales y en las bolsas 

estadounidenses. Tienen una baja de 8.08% y se intercambian en 53.02 pesos por 

acción, aunque más temprano tocaron un mínimo de 53.01 pesos por papel, en 

tanto, el S&P/BMV IPC cae 2.03% a 36,702.05 puntos. 

En un comunicado enviado al centro bursátil la emisora explicó que “en relación con 

los movimientos inusitados presentados el día de hoy en la operación de los valores 

identificados con clave de cotización LIVEPOL C-1, la emisora informa que no son 

de su conocimiento las causas que pudieron dar origen a los mismos y que éstos 

corresponden a condiciones propias del mercado”. 

 

OPEP 'pinta' un negro panorama para el mercado del crudo en el segundo trimestre 

La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) presentó este miércoles una 

evaluación más sombría de los mercados mundiales del crudo para el segundo trimestre 

de este año a medida que la crisis del nuevo coronavirus continúa disminuyendo la 

demanda. 

El grupo redujo las estimaciones de la cantidad de crudo que necesitará suministrar durante 

el trimestre a poco menos de 3 millones de barriles por día, o alrededor de 15 por ciento, 

según el informe publicado. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/economia/por-restriccion-en-produccion-cerveza-importada-desplaza-la-nacional-canacintra
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ONU estima que la economía mundial se contraiga 3.2% en 2020 

La Organización de las Naciones Unidas (ONU) vaticina que la economía mundial se 

contraerá 3.2 por ciento este año debido a la crisis del coronavirus, la caída más aguda 

desde la Gran Depresión en la década de 1930. 

En un reporte titulado 'Situación Económica Mundial y sus Perspectivas', el organismo 

mundial predice que la producción económica mundial caerá en casi 8.5 billones de dólares 

los próximos dos años, anulando casi todos los avances logrados en los últimos cuatro. 
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Notas Nacionales 

 

Seis entidades de la Liga MX, con semáforo en rojo 

En referencia al mapa de la actualidad de los estados de la República Mexicana 

con coronavirus que se ha dado a conocer por el Gobierno Federal, cuatro entidades que 

albergan a un total de seis clubes de la Liga MX, se mantienen en fase de color rojo, la más 

grave, pero con tendencia a ir a la baja, por una que va a la alza a nivel de contagios. 

La Ciudad de México, que alberga a los clubes América, Pumas y Cruz Azul, mantiene el 

semáforo en rojo pero con tendencia a la baja al igual que el Estado de México, casa del 

Toluca. 

 

 
CDMX no reiniciará actividades el 1 de junio: Sheinbaum 

Ciudad de México. La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, 

señaló que no será el 1 de junio cuando se reinicien las actividades en la capital del país. 

“No, todavía no, ya lo vamos a anunciar. Estamos preparando el plan”, señaló en breve 

entrevista al salir de Palacio Nacional. 

—¿El 18 de mayo no pasa nada en la Ciudad de México?, se le preguntó. 

No, nada. Seguimos igual por lo pronto, expresó la titular del ejecutivo local, luego de 

participar en la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

 

“No vamos a regresar a clases hasta que sea seguro”: Esteban Moctezuma 

El secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma, adelantó este miércoles que no 

se contempla el regreso a clases, hasta que el riesgo de contagios sea nulo. 

“No vamos a regresar a clases hasta que sea seguro para nuestras niñas y niños y la 

comunidad escolar, esto nos lo indica la autoridad sanitaria y solo abriremos con semáforo 

verde”, expresó durante la conferencia matutina de este miércoles en Palacio Nacional, 

donde el gobierno federal detalló el plan para regresar a la “nueva normalidad”. 
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¿Realmente las escuelas están preparadas para las clases en línea? 

El mundo está pasando por un reto importante, la pandemia del Covid-19 está poniendo a 

prueba a todas las organizaciones, empresas, gobiernos y las universidades no son la 

excepción. La economía mundial se está viendo afectada y los países están activando 

planes de emergencia para contener los impactos que esto pueda generar. Básicamente 

todos estamos en un momento de crisis sanitaria, económica y de continuidad. 

Periodos como éste son los que nos ponen a prueba, constantemente estamos escuchando 

que el impacto puede llegar a afectar hasta un 20% de los empleos. Sin embargo, ¿cómo 

podemos prepararnos para esto? ¿Qué se puede hacer en estos casos? 

 

¿Cuándo se prevé que sea el regreso a clases en primarias y universidades de la CDMX? 

Una vez que el Gobierno Federal presentó la llamada "nueva normalidad", un plan de 

retorno de manera escalonada a actividades económicas, sociales y de vida pública; la 

Ciudad de México alista su estrategia de reapertura ante la pandemia por coronavirus. 

De acuerdo con la propuesta para reactivar las actividades en la capital, para el mes de 

agosto se busca que se retomen actividades presenciales en escuelas de educación 

básica y en corporativos y oficinas de gobierno que no dan atención al público. 

 

 

Ejército estará bajo las órdenes de la Guardia: Durazo 

Ante el decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF), mediante el que se 

ordena al Ejército, Fuerza Aérea y Marina-Armada participar de manera extraordinaria en 

tareas de seguridad pública, el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), 

Alfonso Durazo, afirmó que el apoyo de las Fuerzas Armadas en los próximos cinco años 

“estará siempre subordinado a la Guardia Nacional”. 

En tanto, la participación de las Fuerzas Armadas en seguridad confrontó a legisladores de 

Morena con los de la oposición, pues mientras la mayoría legislativa consideró un avance 

tener marzo de 2024 como fecha de desmilitarización, para los segundos hay un grave 

riesgo de aumentar la dependencia de la autoridad civil a la militar. 
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En conducción de la epidemia falta claridad del gobierno federal, coinciden Frenk y Narro 

En la conducción de la epidemia de Covid-19 existe falta de rectoría del gobierno federal, no 

hay claridad en las directrices de la Secretaría de Salud a los estados, quienes sortean la 

emergencia con sus propios recursos, la información no es clara, concisa, consistente y 

creíble, coincidieron los ex secretarios de Salud, José Narro, Julio Frenk y Salomón 

Chertorivski. 

Durante el foro virtual “El momento de la epidemia: tendencias y decisiones en días críticos”, 

los ex funcionarios, especialistas y académicos criticaron la calidad de la información que a 

diario proporciona el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-

Gatell Ramírez, porque solo no genera credibilidad en la autoridad sanitaria. 

 

 

Sugiere SRE trámites consulares vía digital 

Con el fin de reabrir de manera paulatina los consulados de México en Estados Unidos y 

Canadá, la Dirección General de Servicios Consulares de la Cancillería sugirió privilegiar 

las plataformas digitales y líneas telefónicas para la atención al público. 

Desde la semana pasada se han reanudado servicios de atención en representaciones 

diplomáticas mexicanas en América del Norte, y se prevé que a partir del 15 de mayo 

comience la reapertura paulatina de atención al público. 

 

 
Decreto que reduce tiempo oficiales implica pérdida de 6 espots diarios: Córdova 

El decreto presidencial que redujo los tiempos oficiales que deben pagar los concesionarios 

de la radio y la televisión implica una pérdida de 6 mil espots diarios, de los cuales tres mil 

estaban destinados a los partidos políticos, dijo el consejero presidente del Instituto 

Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova. 

En sesión de la Junta General Ejecutiva del INE, donde se aprobó un proyecto para 

modificar las pautas de transmisión de los anuncios, resaltó que esos tiempos son recursos 

de la nación que se han devuelto a particulares por una decisión unilateral. Eso es 

justamente lo que se impugnó ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
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Taxistas marchan al Zócalo; exigen apoyo ante Covid-19 

Líderes taxistas iniciaron una movilización con dirección a la plancha del Zócalo capitalina, 

por segunda semana consecutiva, con el objetivo de entregar a las autoridades un pliego 

petitorio y padrones de los conductores afectados por la contingencia sanitaria por Covid-

19. 

La movilización inició desde la estación General Anaya en la colonia Country Club,  además 

otro contingente se sumó en el Metro Chabacano. 

Con el objetivo de llegar al Zócalo, los taxistas desfilaron por toda Calzada de Tlalpan, bajo 

el resguardo de elementos de la policía capitalina. 

 

 

INE, forzado por decreto a disminuir spots de partidos y autoridades electorales: Córdova 

La Junta General Ejecutiva del INE aprobó un acuerdo para disminuir diariamente 6 

mil spots de partidos y autoridades electorales en los  siguientes 47 días. 

La decisión es una respuesta al decreto presidencial que regresa tiempo aire en radio y 

televisión a los concesionarios, incluido parte de aquel que el instituto distribuye entre los 

entes citados cuando no hay proceso electoral. 

 

Piden a CNDH presentar acción de inconstitucionalidad contra decreto 

El Partido Acción Nacional (PAN) consideró que a la Comisión Nacional de los Derechos 

Humanos (CNDH) no sólo debe preocuparle el uso de las Fuerzas Armadas en las tareas 

de seguridad pública, sino que su obligación legal es presentar la acción de 

inconstitucionalidad para revertir la decisión presidencial. 

Marko Cortés Mendoza, presidente nacional del organismo político, anunció que solicitará 

la intervención del Alto Comisionado de las Naciones Unidas y de la Comisión 

Interamericana de Derechos Humanos para que se pronuncien sobre este tema en México. 
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Notas Internacionales 

 
 

EU incluye a Cuba en lista de países que no cooperan contra el terrorismo 

El Departamento de Estado estadounidense incluyó este miércoles a Cuba en su lista de 

países que "no cooperan completamente" con los esfuerzos antiterroristas de Estado 

Unidos, una medida que prohíbe la venta de armas a esa nación y que también se aplica 

a Venezuela, Irán, Corea del Norte y Siria. 

Esta es la primera vez que Cuba aparece en ese listado desde 2015, cuando el Gobierno 

del entonces presidente estadounidense, Barack Obama, retiró a la isla de su lista de 

Estados patrocinadores del terrorismo en el contexto del proceso de deshielo bilateral. 

 

Autoridades federales calculan un incremento en crímenes digitales y tráfico de pornografía 

infantil durante los meses d... 

El FBI está investigando a varias compañías mexicanas y europeas presuntamente 

involucradas en el comercio de petróleo venezolano mientras reúne información para una 

pesquisa del Departamento del Tesoro de Estados Unidos sobre posibles sanciones, según 

cuatro personas familiarizadas con el asunto. 

Video Recomendado 

El secretario de Estado de Estados Unidos, Mike Pompeo, y el enviado especial para 

Venezuela, Elliott Abrams, dijeron a periodistas a fines de abril que el Departamento de 

Estado y el del Tesoro estaban investigando si varias empresas estaban violando las 

sanciones impuestas a la petrolera estatal venezolana PDVSA a partir de enero de 2019. 

 

Rusia suspende uso de respiradores vinculados con incendio de hospitales 

Decenas de estos modelos de respiradores también fueron enviados a Estados Unidos en 

abril para ayudar al país en su lucha contra la pandemia. Según medios de comunicación 

estadounidenses y rusos, no fueron usados y serán reenviados a Rusia próximamente. 

Los respiradores artificiales son cruciales para salvar vidas porque permiten la ventilación 

artificial de los pulmones de los pacientes que sufren graves neumonías provocadas por el 

virus. 
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Registra Japón 81 nuevos casos de pandemia por COVID-19 

Funcionarios de sanidad de Japón confirmaron 81 nuevos casos de COVID-19 en el país, 

con lo que el total ascendió a 16 mil 49. 

Al considerar los 712 casos del crucero Diamond Princess, que estuvo atracado en 

Yokohama haciendo cuarentena, suman 16 mil 761, destacó la cadena NHK. 

 

EU acusa a China de intentar robar investigación sobre vacuna para Covid-19 

a policía federal de Estados Unidos emitió una advertencia oficial para avisar a los 

científicos estadounidenses que trabajan en una vacuna y tratamientos para combatir el 

coronavirus sobre iniciativas de China para intentar robar sus investigaciones.  

"Los intentos de China dirigidos a estos sectores representan una amenaza significativa 

para la respuesta de nuestras naciones al Covid-19", dijeron el FBI y la agencia de 

seguridad cibernética de Estados Unidos en un comunicado. 

 

 

Europa trata de salvar el turismo de cara al verano 

a Comisión Europea presentó hoy sus recomendaciones para reabrir las fronteras 

interiores de la Unión Europea (UE) y poder hacer turismo con seguridad, al rescate de la 

lucrativa y esperada campaña estival.  

Mascarillas en los transportes, menos aforos en restaurantes, turnos en piscinas... 

Las propuestas de Bruselas están orientadas a un verano en el que se deberá "convivir con 

el virus", en palabras del comisario europeo de Mercado Interior, Thierry Breton. 

No va a ser un verano normal, pero cuando todos cumplimos con nuestra parte, no tenemos 

que enfrentarnos a un verano atrapados en casa o totalmente perdido para la industria del 

turismo", apuntó Margrethe Vestager, vicepresidenta de la Comisión. 
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